

LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



Toute l'équipe d'AIMA vous adresse ses meilleurs vœux !

Aux vœux habituels de santé, et prospérité, nous espérons que cette nouvelle année soit pour vous et vos proches synonymes d'espoir, de bonheur et partage.

Ouvrir sur le thème du partenariat, vous allez rigoler : tant de choses ont été dites et écrites sur ce sujet ! En effet, n'y a-t-il pas évidence à mutualiser des moyens ? N'est-on pas fortement incité à le faire par tous les donneurs d'ordre ? N'a-t-on pu constater, à maintes reprises, l'intérêt des réseaux auxquels on adhère et collabore ?

Pour tout cela, AIMA a toujours été fondamentalement ouverte à toute proposition de partenariat. D'autant plus que, en tant qu'association à vocation humanitaire et sociale, on s'efforce de ne pas poursuivre des logiques de structure pour être assuré de rester centré sur nos finalités.

Alors, bien sûr, nous avons, au fil du temps, construit des partenariats « évidents ». Soit de proximité, dans les territoires qui nous hébergent (avec des collectivités territoriales, des acteurs locaux, ...). Soit d'activités (avec des éco-organismes, d'autres recycleries, ...).

Moins fréquents nous paraissent être les partenariats que l'on pourrait qualifier d'« atypiques ». Qui, de prime abord, ne coulent pas de source. Qui tissent des liens qui n'ont d'autres raisons d'être que servir des intérêts mutuels.

AIMA

www.aima-letrocoeur.org

<http://aima.over-blog.com>



LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



En survolant notre histoire, quelques exemples pour illustrer ce concept que vous trouverez peut-être douteux :

- *Un fabricant de lits médicalisés, au moment de livrer des lits neufs, nous appelle pour récupérer les lits déclassés, évitant ainsi de devoir s'occuper de leur destination finale.*
- *Un déménageur, chargé de vider le mobilier d'une entreprise, préfère le charger dans nos fourgons que d'aller le porter dans un centre de traitement de déchets éloigné.*
- *Un bailleur social nous sollicite régulièrement pour vider des logements libérés et permettre ainsi le réemploi du matériel abandonné.*
- *Une auto-école forme de futurs camionneurs à charger convenablement leur bahut avec du mobilier qu'un donateur nous cède. Les apprentis augmentent ensuite leur temps de conduite en acheminant le matériel collecté du point de départ aux portes de nos recycleries.*



Autant de situations qui nous ont paru « gagnant-gagnant », comme il est couramment dit. Même si nous préférons la formule d'un collègue : « le partenariat est utile et solide quand chacun veut la réussite de l'autre ».

Cet énoncé, appliqué à la relation partenariale, ne peut-il en fait, être étendu à tout type de relation ? Mais ceci est une autre histoire...

LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



ON A AIMÉ ...

- **Les aides de l'Etat**, par le dispositif d'activités partielles ou par le fonds de solidarité, qui nous ont permis, malgré les douze semaines (*le quart de l'année !*) de confinement, et donc de fermeture au public de nos recycleries et de la bourse d'échanges, de « limiter la casse ». Il y a, malheureusement, bien plus impactés que nous par cette crise sanitaire !
- Malgré donc une année réduite, et sans compter les anciens adhérents (*puisqu'il ne sera demandé à ceux-ci d'adhérer chaque année pour 1 € qu'à partir de ... maintenant*), on a enregistré, en 2020, un **nombre de nouveaux adhérents** proprement incroyable. Un élan d'optimisme pour la montée en puissance du réemploi et de l'économie circulaire ... et pour le pari de l'ouverture d'une recyclerie exclusivement réservée au matériel professionnel à Osserain.

- ✓ 1593 Particuliers
- ✓ 161 entreprises
- ✓ 77 associations
- ✓ 24 communes ou établissements publics



Promis : l'an prochain, vous sera donné le chiffre exact des adhérents 2021. Pour 2020, il n'est pas exagéré de multiplier au moins par deux les chiffres ci-dessus...

Dans le même temps, 666 personnes quand même (- 18 % par rapport à l'an passé) ont adhéré à **la bourse d'échanges**, « Le « Coin du Trocoeur » à Salies-de-Béarn, celui de nos quatre lieux le plus perturbé par la crise sanitaire du fait de son activité (*troc non-accepté onze semaines de plus que les périodes de fermeture*) et de la configuration de l'espace (*limitation de personnes présentes simultanément et de leur durée de présence*).

LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



- Lors de ce quatrième trimestre 2020, on a pu envoyer **six camions humanitaires**. Trois en Lettonie et trois en Lituanie. Pas de jaloux (😊), quoique



la liste d'attente des institutions demandeuses reste conséquente ! Il faut dire que la qualité du matériel expédié ne s'altère pas, nous confirment toujours nos interlocuteurs baltes. Pour vous éviter de rechercher dans les autres « Echos d'AIMA » de l'année (😊), on arrive donc à 18 camions (soit, à peu près 2000 m³) chargés et

envoyés en 2020 : la vocation première d'AIMA ne se dément pas...

- On aura l'occasion de vous en reparler : **le projet d'un Repair Café/Philo** avance bien. « Le Hangar d'AIMA » d'Osserain devrait proposer rapidement des temps d'autoréparation de matériel, d'échanges d'expériences et de réflexions, de débats, ... En



l'instant, nombre de contacts ont été pris avec des acteurs du territoire pour ne pas se mettre en porte-à-faux avec des initiatives déjà existantes ... et ne pas « réinventer l'eau chaude » 😊.



- **Les aides sociales** (fourniture de mobilier d'urgence, livraisons et déménagements sociaux), délivrées depuis notre recyclerie « Le Hangar d'AIMA de Came », ont pu continuer à être menées pendant le confinement de Novembre. Elles ont atteint le chiffre record de **301** pour l'ensemble de l'année 2020 quand l'objectif, fixé par la convention avec le Conseil Départemental des Pyrénées-Atlantiques, était de 250 ...

LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



ON A MOINS AIMÉ ...

- ... arriver à ce chiffre de 301 aides sociales, illustration des difficultés que connaissent maintes familles et de la précarité qui s'étend et gangrène notre société ... malgré les milliards injectés pour soutenir certains secteurs traditionnels ...
- En récupérant du matériel médical dans un grand hôpital, on a pu constater que d'autres matériels conservés par l'établissement étaient bien moins bons et fonctionnels que ceux que nous envoyons en Europe de l'Est par nos camions humanitaires. Tant mieux pour ceux qui les reçoivent. Mais, sans connaître tous les tenants et aboutissants, on peut quand même s'offusquer : aucune information ne circule-t-elle entre structures publiques similaires (*et géographiquement proches !*) pour faire coïncider offre gratuite et besoins ? Aucune organisation ne s'est-elle penchée sur ce qui paraît aberrant ? Aucun décideur ne s'est-il indigné de ce gaspillage ? Peut-être cette situation était-elle exceptionnelle et, de ce fait, méconnue ? Dans ce cas, nous nous excusons platement pour ce « coup de gueule » alors déplacé...
- Le Conseil Départemental des Pyrénées-Atlantiques a lancé un budget participatif : 319 projets ont été soumis aux votes des internautes. AIMA a présenté un projet de **réemploi d'aides techniques médicales pour faciliter le maintien en leur domicile de personnes âgées ou handicapées**. Force a été de constater que le nombre de suffrages obtenus a été bien inférieur à notre nombre d'adhérents (*dix fois moins !*), ... et à nos espoirs, entretenus par de gros efforts de communication. Tant pis : on ne peut pas gagner à tous les coups, et les projets finalement plébiscités sont tous intéressants.

LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



LES GENS D'AIMA ...

- Deux jeunes en Service Civique se sont engagés à nos côtés : **Xabier**, bénévole périodique depuis ... dix ans. Et **Agathe**, ex-cadre dans une grosse entreprise de traitement des déchets. C'est elle qui porte la mise en place du projet de Repair Café/Philo.
- **Johnny Pastorello** a été embauché en Contrat d'Accompagnement pour l'Emploi fin Octobre. **Fabien Bréchère** a bénéficié d'un renouvellement pour le même type de contrat. Johnny à 30 heures hebdomadaires, Fabien à 35. Et **Michel Hourmilougue**, bénévole très engagé depuis quatre ans, a signé un CDI de 8 heures par semaine, pour les temps où il sera sollicité pour conduire notre nouveau camion (*voir ci-dessous*). **Ainsi, AIMA finit l'année avec 26 salariés (nombre jamais atteint !), correspondant à 19 ETP.** Avec 12 Contrats Aidés (*dont 4 déjà en CDI*), qui sont tous employés au moins 30 heures par semaine, le taux d'heures « subventionnées » par l'Etat est à peine de 36 %.
- L'association a continué ses efforts de formation : à l'automne, six salariés en Contrat Aidé ont passé, et obtenu, un CACES, pour la première fois ou en complément de ceux déjà acquis.
- Fabien a réussi son examen du permis de conduire.

LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



- On en vient au camion :
pour réduire le nombre de voyages des fourgons quand de gros volumes de matériel nous sont proposés, AIMA a acquis un camion d'occasion, d'une contenance de 50 m³. Bien entendu, il fallait des conducteurs. Aussi, Johnny et Michel, déjà détenteurs du permis poids lourd et de la FIMO, ont passé la FCO (*Formation Continue Obligatoire*).

Et Sigrid, notre Présidente, toujours «d'attaque» pour récupérer du bon matériel et ayant obtenu le précieux sésame dans une autre vie, a validé sa FIMO : quatre semaines de formation pour bien connaître, et se plier à, la réglementation en vigueur qui s'applique aux routiers et à leur véhicule.

1 camion, 3 chauffeurs ; 7 fourgons et 16 conducteurs : AIMA semble parée, ... pour l'instant ! 😊



LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



MELI-MELO :

- Remercions, une fois de plus, le Conseil Départemental des Pyrénées-Atlantiques, qui nous a attribué une subvention de 15000 € en guise de « soutien à l'innovation sociale ». Ceci afin d'accompagner le développement de nos deux recycleries de matériel professionnel (à *Osserain* et à *Salies*), dont on a vu ci-dessus l'utilité qu'elle représentait pour nombre d'entreprises, d'associations et de communes ... et de particuliers.
- Après ReNAITRe (*Réseau des recycleries de la Région Nouvelle Aquitaine*) et RANA (*Réseau Associatif Nouvelle Aquitaine*), AIMA a rejoint Humans By Nature, réseau plus local qui se définit comme « fédérateur de projets éthiques et environnementaux ».



Pour « coller » à l'entrée en matière de cette « feuille de chou », et sans faire l'inventaire de nos conventions et nombreuses collaborations bilatérales, gardons à l'esprit ce proverbe africain :



**« Si tu veux marcher vite, marche tout seul.
Si tu veux marcher loin, marche avec les
autres ».**

Il est tellement bon de se rappeler, et mieux, de mettre en pratique, de telles vérités ...

LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



CLIN D'OEIL :

- Passe encore que des nombreux appels quotidiens nous interrogent souvent sur nos jours et heures d'ouverture malgré les courriels envoyés à tous nos adhérents, malgré les informations figurant sur les sites ou dispensées sur les réseaux sociaux. Comment reprocher à quelqu'un d'y avoir échappé ? Mais quand il nous est demandé :

- Vous savez s'il y aura du monde, Samedi ?

Avouons que la réponse à donner n'est pas simple ...

- Quelle ne fut pas la surprise des bénévoles du « Coin du Trocoeur » de voir apparaître, vingt minutes après la fermeture, une adhérente jusque-là plongée dans sa lecture au rayon « livres » ! Elle n'avait pas vu l'heure passée et rien entendue des annonces de fermeture. Un peu plus, elle aurait été enfermée pour la nuit, avec quand même couettes et oreillers à volonté, victuailles et boissons dans le frigo pour adoucir quelque peu sa claustration. Comme quoi, les livres, jugés paraît-il « non-essentiels », peuvent aussi générer des conséquences fâcheuses ...
- Ce numéro a été bien relu : d'autant plus que le « T » du clavier de l'ordi est souvent défaillant : les bénévoles de la bourse d'échanges ont bien aimé qu'on ait failli parler du « Coin du roqueur » 😊.

LES ECHOS D'AIMA

Janvier 2021

N°24



Hangar AIMA de Salies de Béarn



Hangar AIMA de Came



Hangar AIMA d'Osserain

Salies de Béarn

- Recyclerie Professionnelle
- Recyclerie Particulier

HORAIRES :

Du lundi au vendredi : de 13h à 17h
Samedi de 10h à 17h

CONTACT :

- Rue Braquès, 64270 Salies-de-Béarn.
- Tél : 05 59 38 03 30 / Responsable de Salies : 06 42 64 62 45
- lehangardaima.salies@gmail.com

Bourse d'échange "Coin du Trocoeur"

Pour troquer vos vêtements, chaussures, matériel de puériculture....

HORAIRES :

Lundi et jeudi : 10h-17h / Samedi : 13h-17h

CONTACT : 06 83 56 54 49

Came

- Recyclerie de matériel et mobilier de Particulier
- Boutique Solidaire à petit prix

HORAIRES :

Du lundi au vendredi : de 13h à 17h
Samedi de 10h à 17h

CONTACT :

- Chemin de Gensanne, 64520 Came.
- Tél : 05 59 31 97 53 / Responsable de Came : 06 42 64 62 45
- lehangardaima.came@gmail.com

Osserain

- Recyclerie de matériel et de mobilier professionnel, ouverte à tout public.

HORAIRES :

Du lundi au vendredi : de 13h à 17h
Possibilité de demander un RDV en dehors de ces horaires.

CONTACT :

- Quartier du Bois, 64390 Osserain.
- Tél : 05 59 38 17 86
- lehangardaima.osserain@gmail.com

Humanitaire

HORAIRES :

Lundi au vendredi de 9h-17h

CONTACT : 06 82 36 85 65

Retrouvez-nous sur

www.aima-letrocoeur.org

<http://aima.over-blog.com>

